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这处“文明家园”位于五
星家园292号楼，与其他居民
楼不同，走到近处，就能看到
正对着大门的墙壁被刷成了
天蓝色，“哆啦A梦”和“大
雄”冲着每个进入楼内的居民
微笑，一旁则是“文明家园”几
个字。在墙壁的前方是一张
沙发，旁边放有茶几和几张椅
子，居民可以在这里小憩片
刻。地面上乍一看似乎铺着
鹅卵石，仔细一瞧才发现是铺
的地毯。在沙发上方的墙上，
挂着几幅字画，顶上的声控灯
让人不必担心照明问题，若是
有三五好友，一同坐在此处也
是颇为惬意。

楼内的居民们介绍，此
前他们的入户大厅与其他居
民楼并无二致，“停满了电瓶
车，还有居民在这里堆了点杂
物，到了晚上真是进门都不容
易，全都堵住了。”对于这些改
变，楼内的居民大多是拍手称
赞的，多了些文艺气质，孩子
也愿意玩上一会。若是还有

不足，那就是周围的墙面还需
要再粉刷一遍，不然，与这精
致的角落略有不搭。居民姚
阿姨说：“这点可能需要物业
方面帮个忙，从门口一直到电
梯那边，整个一楼的墙面应该
再好好刷一遍。”

据介绍，这处改造始于
一个多月前，在楼内党员和热
心居民的牵头下，原本的电动
车被移到了专门的停放区，充
电也转移到非机动车库，大家
有钱出钱，有力出力，入户大
厅变成了现在的“文明家园”。

楼内的住户蒋阿姨说，
这次改造最早是她出的点
子：“当时楼里有居民家装
修，把沙发扔在外面，我一看
沙发还很新，觉得这么扔了
太可惜，就想利用起来。”当
时，她便想着或许可以把沙
发放在入户大厅处，对这处
角落进行一次改造，还可以
清理掉楼内停放的电动车，

“之前政府也一直在宣传这
事，我们觉得正好可以解决

掉安全隐患。”
蒋阿姨随后便把这个主

意告诉了292号楼的楼长周
阿姨，两人一拍即合，又和楼
内的老党员和热心的居民代
表商量，最终决定开辟这个

“文明家园”。周阿姨说，在
建设过程中，老党员们发挥
了自己的带头作用，自掏腰
包买建材，更换电灯泡和桌
椅：“有的是家里不用的椅
子，有的一看就是新买的。
包括这里的地毯，也是自己
掏钱买的。”不仅如此，周阿
姨她们向隔壁一家艺术培训
机构的老师求助，希望对墙
面进行装饰，老师们也是二
话不说上门帮忙，更是免费
赠画。可以说，这次改造是
大家共同努力的成果。

改造的过程其实也非一
帆风顺，其中电动车的停放是
个大问题。蒋阿姨说，把车停
在楼道里的居民图的就是方
便，加上楼里还有群租房、外
卖小哥，电动车数量不小，有
的还拉飞线进行充电，存在着
较大的安全隐患：“晚上车子

都回来之后，门口是停满的，
走路都不方便。我们楼就这
一个出口，如果着火了，跑都
跑不出去。”随着全市上下对
安全隐患的大排查大整治，蒋
阿姨等人也想借此机会将这
一安全隐患处理掉。

回忆这个过程，一开始
也有居民不愿意配合，蒋阿
姨等人便一次次上门做工
作，让人到非机动车库进行
充电，确实不愿意搬离的也
停放到专门的区域。在292
号楼门口，划出了一片非机
动车库的停车区域，如今楼
内的电动车基本都停放在此
处，即使个别临时停放的车
辆，也是停在门外，入户大厅
完全成为居民的休息角。

周阿姨表示，当初准备
的时候没有想到邻居们会如

此热情，她们也希望能够借
此拉近邻里之间的距离：“我
们大部分是2008年左右搬
进来的，一起住了也有十多
年了，但是基本就是楼里、电
梯里碰到点个头。有了这里
之后，希望居民有空闲可以
坐下来聊聊，彼此多一点了
解。”周阿姨说，以后打算在
这里放点水，有时候老人买
菜回来，孩子在沙发上玩一
会，他们坐下来歇歇脚、喝喝
茶，那么目的也就达到了。

据了解，楼内不时还会
出现高空抛物的情况，有时
是一些垃圾，有时是仍在燃
烧的烟头。蒋阿姨和周阿姨
等人表示，居民楼是全体业
主的居民楼，她们也希望更
多的业主一同参与到楼内的
建设中来，群策群力建设自
己的美好家园。

（晚报记者 甄泽/文、摄）

入户大厅可以说是一栋居民楼的“门面”，可惜的是，不少居民楼的入户大厅都被电动车占
了地方，有的还堆上不少杂物。不过，在五星家园内有一栋楼，一进大厅就是一张沙发，旁边还
摆放着几张椅子和小桌子，周围的墙壁上则挂着字画，颇有情趣。据了解，这是楼内居民自发建
立起来的一个休息角，被居民们称为“文明家园”。

入户大厅大变身休息角

居民自发接力打造“文明家园家园””

一月间入户大厅变了样

上门“劝离”电动车

美好家园需要共同建设

邮储银行无锡市分行积极践行“绿色发展”和“绿色金融”理
念，加大绿色信贷投放力度，高质量推动金融服务绿色发展，全
力打造绿色金融品牌，为百姓美好生活和无锡经济高质量发展
注入更加持久的内生动能。

邮储银行无锡市分行：发力绿色金融 建设美丽无锡

邮储银行无锡市分行积极主
动对接绿色金融支持领域，加大
对循环经济项目和科技型企业的
金融支持力度，为环保型企业提
供绿色通道。目前该行以绿色信
贷撬动发展，贷款主要投资于光
纤制造、城市轨道交通、火力发
电、光伏设备及元器件制造领
域。截至2019年10月末，该行绿
色信贷余额为 26.7 亿元，较年初

新增6.13亿元，增速达29.86%。
地铁是现代城市的活力动脉，

也是城市经济发达的重要标志，
更是绿色出行节能减排的一大公
共交通方式。邮储银行无锡市分
行积极对接无锡地铁集团有限公
司，助力无锡地铁 2、3、4号线建
设，不断加大对改善民生性优质
绿色项目的信贷投放力度，为美
丽无锡建设贡献邮储力量。

为深入贯彻党中央、国务院关
于建设生态文明、打好污染防治攻
坚战等重大决策部署，邮储银行无
锡市分行制定了《中国邮政储蓄银
行无锡市分行加强绿色银行建设三
年规划实施方案》、《中国邮政储蓄

银行无锡市分行关于打好污染防治
攻坚战和发展绿色金融的实施意
见》。明确了未来三年该行绿色银
行建设的指导思想、主要目标、重点
任务、分工安排、时间要求和保障措
施，进一步明确了落实绿色邮政建

设行动、加强绿色银行建设的行动
指南。

同时该行将绿色信贷指标纳
入绩效考评体系，进一步提高了
风险防范意识，加强环境风险管
理。

邮储银行无锡市分行持续优
化绿色授信政策，在细化2019年
区域授信政策时，加大对绿色经
济、低碳经济和循环经济的金融
支持，同时加强区域内环保风险
防控，严格执行环保“一票否决
制”；优先满足绿色金融和环境敏
感型业务“贷前调查”与“贷中审

查”的平行作业需求，提升业务办
理效率；积极开展绿色金融领域
研究，2019年区域授信政策调研
选题中“促发展·新旧动能转换专
题调研”板块将“智能设备制造”
作为重点调研行业，旨在指导绿
色信贷新领域客户拓展。

同时，该行积极与政府环保部

门沟通。定期走访本地环保、安监
部门，获取环保不合格的企业信息，
从贷款来源上限制对这些污染企业
的资金支持。今年以来受化工行业
等事件影响，第一时间开展环境、社
会和治理风险专项排查、化工行业
专项排查、环境风险“回头看”专项
排查等，扎实防范信贷环境风险。

下一步，该行将继续以绿色信
贷为抓手，坚持绿色发展理念，大
力支持绿色产业发展、促进环保事
业建设，明确重点领域，加快绿色
信贷投放；贯彻“绿色信贷”原则，
加快信贷结构调整；加强贷后管
理、防范风险；加大绿色金融产品
与服务创新，有效推动地方绿色经
济发展。

持续优化绿色授信政策

强化绿色行动指南

绿色信贷撬动绿色发展

绿色金融大有作为


